
ITABIRA E REGIÃO . ANO XXI . Nº 805 . DE 7 A  20 DE MARÇO DE 2024 (R$ 2,00)

ofolhapopular.com.br ofolhapopular  /ofolha 99577-1464

ESTÁ NO PLANO DE METAS

Página 8

Asfaltamento Carmo/Ipoema
apresenta indícios de fraude

Promessa de fechar 2024 com
3,5 mil alunos na Unifei de

Itabira também será frustrada

“Se ficar comprovada a denúncia, o próprio prefeito terá prejudicado os moradores,

impossibilitando que a pavimentação ocorra”, aponta vereador - página 3

Itabira fora
da lista do
ICMS do

Patrimônio
Artístico e
Cultural

Universidade vai começar novo ano letivo com o mesmo número de alunos dos últimos anos

Os três prédios que já deveriam ter sido entregues tinham prazo de dois anos para serem concluídos - página 3

Nova
ponte

central
fica pronta
em até 8
meses

SANTA MARIA

DE ITABIRA

A Prefeitura de
Santa Maria de Itabi-
ra deu iniciou a cons-
trução da nova ponte
central da cidade. A
empresa responsável
pela obra começou,
na manhã desta se-
gunda-feira (4), os
trabalhos de desvio
do rio e construção
do talude.
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OPINIÃO/CIDADES

ENTRE LINHAS
Horóscopo de 7 a 13 de março de 2024

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

CONVÊNIOS COM TRAIL CLUBE

21/02 a 20/03

PEIXES

Melhora de saúde e das chances de sucesso geral. Haja
com inteligência e com perícia. Êxito pessoal, social,
elevação do caráter e felicidade íntima. Algum as-
sunto ligado a imóvel poderá estar pendente.

Evitar afobações, correrias e a precipitação. Seja se-
reno ao resolver problemas neste período. Ele poderá
ser mais atribulado, com suas atenções voltadas para
o setor profissional e para os problemas domésticos.

Fluxo astral neutro em quase tudo. Apenas as pequenas
compras estarão beneficiadas. Mas, mediante uma ati-
tude positiva, as coisas darão certo. Será um período de
gastos, devendo precaver-se contra despesas extras.

Você lucrará em negócios imobiliários, pelo esforço
no trabalho e no emprego de suas economias. Os trans-
portes, as mudanças estão favorecidas. O período pode
apresentar algumas dificuldades passageiras.

Período muito bom. Vai se entender com sua família
e com seus superiores e colegas de trabalho e lucrará
bastante se poupar o seu dinheiro. Você deverá evitar
indispor-se com os chefes ou figuras de autoridade.

Muita felicidade íntima na vida social. Faça higiene
mental, se divertindo e conhecendo novas coisas. Muita
alegria, surpresas e gratificações com relação a seus
planos e também com relação a passeios e festas.

Controle sua ansiedade em querer conquistar as coisas
rapidamente. Evite o egoísmo e se coloque em um
ponto de vista mais aberto para ser melhor compreen-
dido. Bom para estudos, testes e contatos pessoais.

Saiba o momento certo para expressar sua opinião e
tenha especial cuidado para não ofender ninguém. O
período se apresentará tranquilo ao trabalho. A inti-
midade na vida a dois está estimulada.

Criaturas ou ocorrências dispersivas poderão desviar
sua atenção dos compromissos e problemas mais im-
portantes do período. Não permita que isto aconteça.
Fluxo bom para o trabalho, para a saúde e o amor.

Período positivo para as suas atividades artísticas e
tudo que está relacionado com as artes. Os lucros em
negócio e através do esforço empreendido no traba-
lho deverão aumentar.

Você poderá tirar proveitos inesperados pelas amiza-
des que vier a fazer, realizar boa parte de suas espe-
ranças e desejos de progredir social e financeiramen-
te. Ótimo ao amor, às diversões e passeios.

Um pequeno obstáculo, desgosto ou atrito passagei-
ro poderá surpreendê-lo nas primeiras horas do dia.
Esteja prevenido a fim de evitar qualquer complica-
ção. Influência positiva para os estudos e associações.

EDITAL
PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSABÉM
torna público a Chamada Pública nº 001/PMP/
2024 – Inexigibilidade nº 011/PMP/2024 - PAL
nº 038/PMP/2024, dia 26/03/2024 às 14:00hs.

Objeto: fornecimento parcelado de gêneros
alimentícios hortifrutigranjeiros por meio da
agricultura familiar e empreendedor familiar

rural em atendimento ao programa nacional de
alimentação escolar - PNAE/FNDE, para

compor alimentação escolar, de acordo com a
lei nº 11.947, de 16/06/2009, resolução nº 26

de 17/06/2013 e resolução 04 de 02/04/2015 do
FNDE. o edital estará disponível no setor de

licitações e no site: “http://
passabem.mg.gov.br”. Informações pelo

e-mail: “licitacoes@passabem.mg.gov.br”
Ronaldo Agapito de Sá

Prefeito Municipal.

O ex-prefeito de Itabira João Izael Querino
Coelho foi condenado pelo Ministério Público
(MP) a devolver R$ 426.068,86 para a Prefeitu-
ra. A condenação, entretanto, não impedirá João
Izael de se candidatar nas próximas eleições mu-
nicipais, no final deste ano.

A notícia foi veiculada em sites na quarta-feira
(6). De acordo com a divulgação, os convênios
foram assinados nos anos de 2005, 2006 e 2007.

Além do ex-prefeito, também são acusados o
empresário Paulo Menezes, o Trail Clube Itabira-
no (representado por Paulo Menezes) e a Federa-
ção de Motociclismo de Minas Gerais (represen-
tada por Gustavo da Silveira de Castilho Jacob).

Consta da sentença que o Trail Clube celebrou di-
versos convênios com o Município que causaram da-
nos ao erário. Na interpretação processual, os convê-
nios não tiveram “objetivos assistenciais e com reali-
zação irregular de prestação de contas”. Diz ainda que
parte dos valores recebidos pelo Trail Clube foi repas-
sada à Federação de Motociclismo de Minas Gerais.

O MP solicitou a intimação dos executados para
efetuarem, no prazo de 15 dias, em valor integral
com correção atualizada e multa de 10%.

A reportagem tentou ouvir o ex-prefeito João Izael
Querino Coelho, mas ele disse que estava dirigindo,
sem condições de falar ao telefone. Até o fechamen-
to desta edição, ele não deu nenhum retorno.

João Izael é condenado
a devolver quase meio

milhão para a Prefeitura

Ainda no páreo
As redes sociais amanheceram fervilhando nesta

quarta-feira (5). O assunto quente do momento era
a condenação do ex-prefeito João Izael Querino
Coelho. Mas a notícia que pode ter deixado uns e
outros candidatos “felizes” logo perdeu pressão.
Apesar de estar sendo cobrado para devolver mais
de meio milhão de reais, somando juros e corre-
ção, a sentença não tirou o homem da corrida pela
Prefeitura nas eleições deste ano. Os autos proces-
suais não citam se ele poderá recorrer da sentença,
mas, com certeza, se puder, ele não perderá a chan-
ce e ainda poderá usar a acusação a seu favor.

Convocação como homenagem
Em alusão ao Dia Internacional da Mulher, ce-

lebrado nesta sexta-feira (8), a única vereadora na
Câmara Municipal de Itabira, Rosilene Félix Gui-
marães “Rose Félix” usou a tribuna e numa home-
nagem a elas fez um apelo enfatizando a necessi-
dade e a importância da mulher ocupar espaços de
representatividade. Ela foi contundente ao afirmar
que é na política que as coisas acontecem e é onde
a figura feminina, que é maioria na população, está
em falta. “Nós mulheres somos a maioria da popu-
lação, mas a maioria dos cargos políticos não são
ocupados por nós. Esta semana comemoramos o
Dia Internacional das Mulheres e cumprimento a
todas, fazendo um apelo: “mulheres, é na política
que as transformações acontecem”.

Mulheres em destaque
Numa apresentação curta, a vereadora deixou

seu recado de como a classe feminina poderá fazer
as transformações que tanto almejam. “Será que
nós mulheres conseguimos contribuir para fazer
uma cidade mais humana? Será que conseguimos
transformar a saúde e a educação, que são o alicer-
ce de uma cidade? Porque podemos estar em maio-
ria nos serviços de saúde, trabalhando como enfer-
meiras ou agentes de saúde, ou nas escolas como
educadoras e não podemos atuar diretamente na go-
vernabilidade do nosso município?”

Destravando
Finalmente, mais de um mês após retornar do

recesso parlamentar, a Câmara Municipal poderá
retomar efetivamente aos trabalhos legislativos. Em
uma segunda sessão extra, o plenário garantiu o
destrancamento da pauta, ao apreciar os vetos res-
tantes às emendas aos projetos de lei que tratam
dos cargos e salários dos servidores públicos. A
oposição sambou na cara do prefeito Marco Antô-
nio, impondo a ele o que foi chamado pela impren-
sa local de “a maior derrota do Executivo”. Seis
dos sete vetos aos projetos foram derrubados.

Em local
provisório

As agências da Caixa e do Ban-
co do Brasil (BB), instaladas de for-
ma provisória no antigo Batalhão do
Corpo de Bombeiros, praça Acrisio,
em Itabira, seguem lotadas.

A mudança para o local, o BB em
um container e a Caixa sobre rodas
de uma carreta padronizada, ocorre
com as interdições dos prédios das
instituições financeiras devido a obra
irregular nas proximidades, que aba-
lou estruturas físicas dos bancos.

Zum!
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PICARDIA E OBRAS ATRASADAS

Com o projeto de im-
plantação longe de ser
concluído, o campus de
Itabira da Universidade
Federal de Itajubá (Uni-
fei) realizou neste início
de ano mais uma colação
de grau, abrindo vagas
para 450 novos alunos.
O campus de Itabira con-
ta no momento com
1.700 alunos. Passados
15 anos, desde sua ins-
talação no município,
continua com pratica-
mente o mesmo número
de estudantes iniciais,
quando o projetado era
de se ter mais de 10 mil.

Se todas as vagas fo-
rem preenchidas, em
2024, o ano letivo, pre-
visto para iniciar no dia
11 de março, será aberto
com 2.150 alunos. O to-
tal frustra as previsões
iniciais, estimadas na
consolidação da instala-
ção do campus na cida-
de, que era de 10 mil alu-
nos matriculados, o que
já deveria ter ocorrido há
pelo menos cinco anos.
Mas o quantitativo de
corpo discente congelou.
Desde 2019 não passa
muito de dois mil.

Em seu plano de me-
tas, assinado em 2021,
o governo Marco Antô-
nio Lage previu fechar
2024 com 3,5 mil alu-
nos no campus.

A projeção de alunos
não é a única que falhou.

Itabira
registra 152

casos de
covid e volta
com boletim

Nos dois primeiros
meses do ano, Itabira re-
gistrou 152 casos con-
firmados de covid-19.
Na última semana epi-
demiológica de feverei-
ro a média diária foi de
22 casos positivos.

O aumento de ca-
sos já preocupa e a
Prefeitura voltou a di-
vulgar o boletim infor-
mativo com os núme-
ros da doença na cida-
de. A secretária Muni-
cipal de Saúde, Fabia-
na Marques Machado,
disse, durante entrevis-
ta a uma rádio local, na
semana passada, que o
boletim será divulgado
junto com o boletim in-
formativo da dengue.
Na terça-feira (5), a Pre-
feitura soltou o primei-
ro boletim, que indica
157 casos confirmados
e quatro internações. O
objetivo é chamar a
atenção da população
para o problema e os
cuidados necessários.

Fabiana Machado
aproveitou para fazer
um lembrete ao itabi-
rano. De acordo com
ela, a Covid-19 vai
continuar entre nós e a
doença ainda causa
mortes e casos no Bra-
sil, mesmo que não em
patamares compará-
veis a momentos críti-
cos da pandemia. Por-
tanto, exige atenção e
monitoramento.

“A Covid sempre
vai ser uma preocupa-
ção nossa, uma doen-
ça que muitas vezes as
pessoas têm o hábito
de dizer que está vol-
tando. Eu digo o se-
guinte, que a Covid é
uma doença que hoje
está entre nós, a gente
ainda não tem uma
perspectiva de uma er-
radicação, não pode-
mos nem falar disso.
Então a Covid tem os
seus ciclos, suas eleva-
ções. Itabira não é di-
ferente. Em Belo Ho-
rizonte, a gente vê o
número de casos au-
mentando, e aqui, da
mesma forma.

A gestora de saúde
municipal afirmou ain-
da que o Município
está atento, monitoran-
do e que medidas estão
sendo adotadas de acor-
do com a necessidade.

Promessa de fechar 2024 com
3,5 mil alunos na Unifei de

Itabira também será frustrada
Universidade vai começar novo ano letivo com o mesmo número de alunos dos últimos anos

Também estão congela-
das as projeções para o
projeto arquitetônico.
Em meados de 2020 foi
dada uma arrancada na
construção de três prédi-
os dos seis prédios de
aprendizagem apresenta-
dos no projeto inicial,
em 2012. As duas estru-
turas existentes são cha-
madas de anexos.

Os três prédios que já
deveriam ter sido entre-
gues, tinham prazo de
dois anos para serem
concluídos. Depois da
pandemia de Covid-19, a
obra acabou paralisada e
só foi retomada em julho
do ano passado e avança
muito lentamente.  A re-
portagem questionou a
instituição sobre o anda-
mento das obras, mas a
informação dada por
meio de sua Assessoria
de Comunicação é que
precisará de um setor
específico, no campus
local, fazer o levanta-
mento. Até o fechamen-
to desta edição não hou-
ve resposta.

A lentidão nas obras
ocorrida na pandemia,
foi explicada pela falta
ou alta de insumos da
construção civil provo-
cada justamente pela
pandemia.  E mesmo
depois de muitas críti-
cas, cobranças e nego-
ciações, as obras pare-
cem não embalar.

O empreendimento
na ocasião foi avaliado
em R$ 124 milhões e fru-
to de uma parceria públi-
co-privada (PPP) entre a
mineradora Vale e a Pre-
feitura de Itabira. Falta
entendimento entre Vale
e Prefeitura sobre quem
deve arcar com esse au-
mento do valor, o que
causa incerteza sobre a
empreitada.

Essa expansão do
campus avançado da
Unifei Itabira é um dos
grandes desafios para a
instituição. Além de am-
pliar o espaço para sa-
las de aula e de pesqui-
sa, também há necessi-
dade de se desenvolver
novas estruturas para

ampliar a capacidade
produtiva e de formação
da universidade.

O prefeito Marco
Antônio Lage (PSB)
causou revolta ao decla-
rar durante entrevista a
uma rádio da cidade no
ano passado que não
concordava de a Prefei-
tura de Itabira ter que
investir mais na expan-
são do campus univer-
sitário. No entendimento
dele, conforme deixou
claro, o Município já fez
sua parte com os recursos
alocados na construção
dos três novos prédios.

Em 2019, para a
construção desses três
prédios, um contrato fei-
to entre a Vale e a ges-

tão Ronaldo Lage Maga-
lhães (PTB) previa que
a mineradora arcasse
com R$ 100 milhões du-
rante as obras. Já o Mu-
nicípio desembolsou os
outros R$ 24 milhões
restantes. Os custos da
obra, porém, aumenta-
ram, sem que o projeto
fosse terminado. E nin-
guém quer pagar pelos
valores acrescidos.

Enquanto a institui-
ção aguarda pelos inves-
timentos arquitetônicos,
novos cursos de gradua-
ção vão sendo acrescen-
tados à grade a conta-go-
tas. Entre eles o de bacha-
relado em ciência e tec-
nologia (Bctc) e matemá-
tica tecnológica.

Asfaltamento Carmo/Ipoema
apresenta indícios de fraude

Se ficar comprovada
a denúncia, o próprio
prefeito terá prejudi-
cado os moradores,
impossibilitando que
a pavimentação
ocorra

O vereador Weverton
Leandro Santos Andrade
“Vetão” (PSD) está reu-
nindo informações para
enviar requerimento à

Secretaria Municipal de
Meio Ambiente sobre
denúncia de fraude no
processo de licencia-
mento ambiental na es-
trada que liga os distri-
tos de Senhora do Car-
mo e Ipoema.

“A gente está colhen-
do mais informações e
vamos fazer um requeri-
mento para a Secretaria
de Meio Ambiente, tanto

do Município como esta-
dual, para juntarmos to-
das as informações e che-
gar a um denominador
comum”, explicou Vetão.

O vereador revelou a
descoberta de possível
utilização de documentos
falsos pela Prefeitura em
um procedimento de li-
cenciamento ambiental
com o intuito de agilizar
o processo para execução

do asfaltamento entre os
distritos. Se ficar com-
provada a denúncia, o
próprio prefeito terá pre-
judicado os moradores,
impossibilitando que a
pavimentação ocorra.

Ele contou que o go-
verno teria repassado
para o órgão ambiental
que a extensão da estra-
da é de 9km, sendo que
na verdade é de 13km,

ou seja, quatro quilô-
metros a menos. Com a
manobra, o vereador
supõe que o interesse
da Prefeitura era de fa-
cilitar o processo de li-
cenciamento para que a
obra fosse liberada an-
tes do processo eleito-
ral, que traz restrições
às ações do governo.

Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”

Conclusão das obras e ampliação de alunos foram promessas de Marco Antônio
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GESTÃO MARCO ANÔNIO

Os três primeiros
anos do governo Marco
Antônio Lage (PSB) fi-
cou marcado por baixa
efetividade em se tratan-
do dos repasses do
ICMS do Patrimônio
Cultural, dinheiro desti-
nado pelo Governo de
Minas, por meio do Ins-
tituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artís-
tico (Iepha-MG), aos
municípios que preser-
vam seu patrimônio e
suas referências cultu-
rais, através de políticas
públicas relevantes.

O último registro de
repasse foi em 2021,
quando a cidade recebeu
cerca de R$ 350 mil de
ICMS Cultural, referen-
te ao ano anterior.

Não foram encontra-
dos registros de novos
repasses em 2022, refe-
rente a 2021, e 2023,
ano-base 2022. O Folha
Popular também cobrou
informações da assesso-
ria de comunicação da
Prefeitura, mas não ob-
teve resposta.

Em dezembro de
2021, propondo aumen-
tar o repasse anual do
ICMS Cultural, conside-
rado insignificante pelo
governo, a Fundação
Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade (FC-

Itabira fora da lista do ICMS do
Patrimônio Artístico e Cultural

CDA) lançou o progra-
ma de Mapeamento e
Diagnóstico Cultural de
Itabira, contratando em
dezembro de 2021, sem
divulgar valor, um plano
de trabalho operacional,
“https://fccda.com.br/
novo/wp-content/uploa-
ds/2023/04/PRODUTO-
5-VOLUME-2.pdf”, por
meio da Habitus Consul-
toria e Pesquisa Ltda. O
serviço previa um prazo
de 10 meses para a en-
trega dos produtos e
ações, ou seja, setembro
de 2022, contudo, não
foram revelados resulta-
dos do trabalho até o
momento.

A Prefeitura nomeou,
na segunda-feira (4), no
auditório da Casa da Ci-
dadania Margarida Silva
Costa, os novos mem-
bros titulares do Conse-
lho Consultivo Munici-
pal de Patrimônio Histó-
rico e Artístico de Itabi-
ra (Comphai) para o bi-
ênio 2024/2026. Os 16
conselheiros, entre titu-
lares e suplentes, vão
auxiliar a Prefeitura no
processo de preservação
dos bens materiais e ima-
teriais de valor histórico
e cultural existentes em
Itabira, inclusive a libe-
ração da verba advinda
do ICMS Patrimônio

Cultural para a Prefeitu-
ra utilizar na reforma das
edificações tombadas.  

Depois de empossa-
dos, foram eleitos os
conselheiros presidente
e vice-presidente para o
novo biênio: Elyza Apa-
recida Mentes (SMDU)

e Hugo Marlon da Silva
Nascimento (UNA), res-
pectivamente.

 

Pela Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvi-

mento Urbano (SMDU):
Elyza Aparecida Mendes
(titular) e Gláucia Emi-
liana Oliveira de Araújo
(suplente); Secretaria
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Ci-
ências, Tecnologia, Ino-
vação e Turismo (SM-
DECTIT): Vanessa Silva
de Faria (titular) e Caro-
lina Peixoto Magalhães;
Fundação Cultural Car-
los Drummond de An-
drade (FCCDA): Otávia
Senhorinha de Andrade
Müller (titular) e José
Norberto de Jesus (su-
plente); Secretaria Mu-
nicipal de Educação
(SME): Wiliam Ramos
Marcos (titular) e Lúcia
Guimarães Rosa (su-
plente); Universidade
Federal de Itajubá –
campus Itabira (Unifei):
Athos Moisés Lopes
Silva (titular) e Fábio
Nakagomi (suplente);
UNA Itabira: Hugo
Marlon da Silva Nasci-
mento (titular) e Adíl-
son Júnior (suplente);
Interassociação dos
Amigos de Bairros de
Itabira: Maria das Gra-
ças Felipe Lélis (titu-
lar), Rafael Santos Fer-
nandes (suplente); As-
sociação dos Engenhei-
ros, Arquitetos, Agrôno-
mos e Geólogos de Ita-
bira (Asseag): Roberta
Lage Pereira (titular) e
Maria das Graças Lage
de Oliveira (suplente). 

Repasse

insignificante

Novos

conselheiros

Conselheiros

2024/2026

Saiba mais
O Comphai tem 37

anos e foi instituído
pela lei municipal nº
2.245/1984; e regidos
pelos decretos nº 2.999/
1986 e nº 4.823/2024.
Tem como funções pro-
por tombamentos de
bens móveis e imóveis,
de propriedade pública
ou particular; propor
planos de execução de
obras para conservação
dos bens tombados; fis-
calizar os bens tomba-
dos que são beneficia-
dos com a isenção par-
cial do Imposto Predial
e Territorial Urbano
(IPTU), enquanto o pro-
prietário zelar pela sua
preservação; fixar dire-
trizes quanto à demoli-
ção, nos casos permiti-
dos pela lei; entre outras.

Também é função
do conselho avaliar cri-
teriosamente as propos-
tas de modificações,
restaurações e/ou pin-
tura dos bens protegi-
dos pelo Município,
conforme estabelece o
Plano Diretor (lei mu-
nicipal nº 4.938/2016).
Além disso, a libera-
ção da verba advinda
do ICMS Patrimônio
Cultural para a Prefei-
tura utilizar na reforma
das edificações tomba-
das também é subme-
tida à aprovação dos
conselheiros.

O casarão do antigo hospital, na rua Major
Paulo, não está entre os patrimônios históricos
e arquitetônicos tombados, mas prefeito Marco
Antônio prometeu, em 2021, que iria restaurá-

lo e cadastrá-lo, o que não aconteceu
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O recurso depositado
é o dobro do Orça-

mento Fiscal do
Município para este
ano, estimado em R$

223 milhões
Para a realização de

investimentos no serviço
público municipal e aten-
dimento às demandas da
comunidade, a Vale rea-
lizou, em janeiro e feve-
reiro deste ano, depósito
judicial de aproximada-
mente R$ 290 milhões,
como parte das ações de
compensação para o Mu-
nicípio de Barão de Co-
cais. O repasse foi defi-
nido em agosto de 2023
por meio de acordo fir-
mado junto às institui-
ções de Justiça (Ministé-
rio Público de Minas Ge-
rais, Defensoria Pública
de Minas Gerais, Minis-
tério Público Federal),

RECURSO DA REPARAÇÃO

Vale repassa para Barão mais de
R$ 300 milhões após acordo judicial

além da Prefeitura de
Barão de Cocais e Arqui-
diocese de Mariana, que
figurou como interveni-
ente em acordo com va-
lor total de R$ 527 mi-
lhões, distribuídos entre
obrigações de pagar e de
fazer da companhia. Com
os últimos depósitos, a
Vale já realizou o repas-
se de mais de R$ 300 mi-
lhões e concluiu as obri-
gações de pagar previstas
no documento.

O depósito deverá ser
usado pelo Município
para custear projetos que
gerem benefícios local-
mente em áreas como sa-
neamento básico, educa-
ção, saúde, assistência
social, meio ambiente,
mobilidade urbana e in-
fraestrutura. Além disso,
cerca de R$ 32 milhões
serão destinados a proje-

tos da comunidade, que
deverão ser escolhidos
por meio de orçamento
participativo.

A população recebe-
rá o apoio de assessoria
técnica independente
para a condução da sele-
ção dos projetos. Para

custear a contratação,
também foi depositado
em conta judicial o va-
lor de R$ 2 milhões.
Além disso, foi cumpri-
do o compromisso de re-
passar R$ 20 milhões
para projetos que serão
conduzidos pela Arqui-

diocese de Mariana,
como a restauração da
Igreja Nossa Senhora
Mãe Augusta do Socor-
ro e seu acervo.

O Acordo de Repara-
ção de Barão de Cocais,
firmado no dia 18 de
agosto de 2023, em au-
diência de conciliação
no Centro Judiciário de
Solução de Conflitos e
Cidadania (Cejusc), da
2ª instância do Tribunal
de Justiça de Minas Ge-
rais, foi motivado pelas
evacuações ocorridas em
2019 após o aumento do
nível de emergência da
barragem Sul Superior,
da mina de Gongo Soco.

O documento tem
como objetivo definir e
formalizar os próximos
passos do trabalho de

reparação às comunida-
des impactadas. Confor-
me foi pactuado, o acor-
do contempla programas
relacionados a transfe-
rência de renda, fortale-
cimento do serviço pú-
blico municipal e de-
mandas das comunida-
des atingidas. Desde a
elevação de nível da bar-
ragem, a Vale já havia se
comprometido a aplicar
mais de R$ 90 milhões
em ações de compensa-
ção e desenvolvimento
em Barão de Cocais.

Uma auditoria técni-
ca independente será
contratada para acompa-
nhamento dos resultados
do acordo, assim como
assessoria técnica inde-
pendente para auxiliar as
comunidades atingidas a
selecionar, formatar e
apresentar projetos.

Acordo

Prefeitura
divulgou a

aplicação do
recurso

PLANO DE COMPENSAÇÃO E DESENVOLVIMENTO
ELABORADO PELA PREFEITURA SOCIEDADE CIVIL E VALE

CUSTEAR PROJETOS VOLTADOS A PROMOÇÃO DE
DIREITOS COLETIVOS E DIFUSOS EM BARÃO DE COCAIS

RESTAURAÇÃO DE IMÓVEIS E EQUIPAMENTOS DE USO
COLETIVO NAS COMUNIDADE DE SOCORRO, VILA DO

GONGO, PITEIRAS E TABULEIRO

A Comissão Parla-
mentar de Inquérito
(CPI) criada para inves-
tigar irregularidades
nas contas da Empresa
de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), já ini-
ciou uma consulta ao
jurídico de como con-
duzir o processo de in-
timação para ouvir o
prefeito Marco Antônio
Lage. Apesar de já ter
divulgado a intenção de
levar Marco Antônio
para o banco de escuta
para prestar esclareci-
mento ao colegiado, de
acordo com o relator da
CPI, vereador Wever-
ton Leandro Santos An-
drade “Vetão”, a pró-
pria equipe do colegia-
do está elaborando jun-
to ao jurídico o reque-
rimento de convocação
do prefeito.

A intenção da comis-
são é de que Marco An-
tônio seja ouvido até o
próximo dia 14. Isso,
entretanto, vai depender

SE RECUSAR O CONVITE

CPI da Itaurb quer garantia jurídica
para obrigar prefeito a depor em oitivas

das conclusões do depar-
tamento jurídico. “Esta-
mos analisando e estu-
dando a melhor forma de
fazer essa convocação”,
afirmou o relator.

A CPI da Itaurb in-
vestiga irregularidades
que vêm acontecendo
desde o governo anteri-
or, Ronaldo Lage Ma-
galhães, do período de
2019 a 2023. O próprio
prefeito se preocupa
com as possíveis irre-
gularidades na empre-
sa. Ele abriu licitação
inclusive para contratar
uma empresa para fazer
auditoria nas contas da
Itaurb. A CPI busca
dele um esclarecimen-
to. Entretanto, ele ain-
da não teve a convoca-
ção confirmada.

A nova rodada de oi-
tivas acontece nesta
quarta-feira (6) e quinta-
feira (7). Entre os con-
vocados estão o ex-se-
cretário de Planejamen-
to e Gestão, Flávio Pena

e Claudia Benigna, que
ocupa cargo de confian-
ça no governo Marco
Antônio Lage (PSB).
Também estão sendo
aguardados o ex-presi-
dente da empresa, Amil-

son Nunes e o presiden-
te João Mário de Brito.
Os dois já escaparam
uma vez da escuta, mas
desta vez, para o rela-
tor da comissão, verea-
dor Vetão, eles não dei-

que não foi localizada
pelo  colegiado.  “A
Karina Lobo também
estava na lista de escu-
ta desta semana, mas
não tivemos acesso a
ela”, explicou Vetão.

No caso dos agen-
tes públicos em exer-
cício da função que
forem intimados e não
comparecerem para
depoimento poderão
ser conduzidos coerci-
tivamente. Já os que já
deixaram o governo,
como é o caso da Ka-
rina Lobo, só colabo-
ram se tiverem interes-
se ou se houver uma
intervenção judicial.

Apesar da recusa
indireta de alguns in-
timados, o relator ava-
lia positivamente o re-
sultado de todo o tra-
balho realizado pelo
colegiado.

As oitivas desta se-
mana foram agendas
para ocorrerem a par-
tir das 8h.

A intenção da comissão é de que Marco Antônio seja ouvido até o próximo dia 14

xarão de comparecer.
Já a ex-diretora-pre-

sidente do Serviço Au-
tônomo de Água e Es-
goto (Saae),  Karina
Rocha Lobo, deverá es-
capar mais uma vez, já

Para contrapor CPI, Marco Antônio anunciou contratação de auditoria
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RESTABELECER ACESSO

Após receber os R$
2,5 milhões conquista-
dos junto ao Governo de
Minas, a Prefeitura de
Santa Maria de Itabira
deu início à construção
da nova ponte central da
cidade. A empresa res-
ponsável pela obra co-
meçou, na manhã desta
segunda-feira (4), os tra-
balhos de desvio do rio
e construção do talude,
onde ficará a máquina
que executará a funda-
ção. A previsão de entre-
ga do serviço é de até
oito meses.

O prefeito Reinaldo
das Dores Santos ressal-
tou a satisfação em ver
a obra ser iniciada. “Sa-
bemos da luta que foi
conseguir chegar hoje e
ver essa obra aconte-
cendo. Agradeço o
apoio de toda equipe,
dos vereadores e princi-
palmente do meu amigo
Gustavo Valadares, que
desde o primeiro mo-
mento que precisamos
devolver os R$ 1,2 mi-
lhão que eram para re-
forma, nos deu todo o
suporte e garantiu o re-

Nova ponte central de Santa Maria
de Itabira fica pronta em até 8 meses

Estrutura foi comprometida pelas enchentes de 2021 e 2022 e começa a ser

reconstruída após repasse e período chuvoso

curso necessário para a
construção dessa nova
ponte. Com a graça de
Deus e o empenho de
todos, vamos entregar
essa ponte, que é a mai-
or obra da história de
Santa Maria de Itabira”.

A ponte central era
uma importante ligação
entre os bairros Poção e
Conselho ao Centro da
cidade. Com as fortes
chuvas de 2021, a estru-

tura da ponte ficou com-
prometida, sendo neces-
sária, a época, uma refor-
ma para reforço da estru-
tura. Ainda em 2021, o
município recebeu a vi-
sita do governador de Mi-
nas, Romeu Zema, que

anunciou R$ 1,2 milhão
para a reforma da ponte.

Em 2022, mais uma
forte chuva danificou
ainda mais a ponte e um
laudo técnico atestou
pela condenação da es-
trutura. Surgia a neces-

sidade de outro projeto
para construção de uma
nova ponte e de uma
nova passarela interli-
gando os bairros para
garantir a passagem de
pedestres.

Em 2023, a Prefeitu-
ra inaugurou a nova pas-
sarela e demoliu a anti-
ga ponte central. Parale-
lo a isso, o Município
precisou devolver o re-
curso obtido junto ao
Governo de Minas por
ter sido destinado a re-
forma e não a construção
de uma nova ponte.

Ainda em 2023, o
prefeito Reinaldo Santos
se reuniu com o secretá-
rio de Estado de Gover-
no, Gustavo Valadares,
que imediatamente se
prontificou a buscar o
recurso para a constru-
ção da nova ponte junto
ao Governo de Minas.

Em janeiro deste ano,
a Prefeitura recebeu R$
2,5 milhões do Governo
do Estado e após o perí-
odo de chuvas deu início
à tão esperada obra de
construção da nova pon-
te central da cidade.

Prefeito Reinaldo Santos e o engenheiro responsável pela obra na manhã desta segunda-feira (4)

Cronologia

O acervo da Biblio-
teca Pública Luiz Cami-
llo de Oliveira Netto, na
Fundação Cultural Car-
los Drummond de An-
drade (FCCDA), em Ita-
bira, está sendo compro-
metido devido a vários
gotejamentos no teto e
claraboia, deixando o
local com muita umida-
de, afetando milhares de
livros e quadros, confor-
me registros feitos pela
reportagem na segunda-
feira, 4 de março.

Além das infiltrações
e gotejamentos, um pro-
blema antigo e de conhe-
cimento da Prefeitura,
vídeo e fotos que podem

DESCASO

Infiltrações colocam em risco milhares de
livros e quadros na biblioteca de Itabira

ser vistos no site
“ofolhapopular.com.br”
mostram que o prédio
público está com ra-
chaduras, pintura des-
cascando e um piso
precário.

A situação denuncia
descaso com o bem pú-
blico e requer uma re-
forma urgente, não ape-
nas um paliativo feito
pelo governo Marco
Antônio Lage (PSB) em
meados de 2023, fato
que piorou a situação
do telhado, fazendo mi-
nar mais água no inte-
rior de toda a edifica-
ção, com maior gravi-
dade na biblioteca. Fotos mostram baldes espalhados pela biblioteca e livros afetados pela umidade
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ALIMENTAÇÃO E DENGUE

Os números de aten-
dimentos de casos de
dengue não param de
subir no Brasil e em Mi-
nas Gerais. O problema
gera várias dúvidas, in-
clusive a respeito da ali-
mentação adequada e de
riscos no período de re-
cuperação da pessoa
com dengue. A coorde-
nadora de Nutrição do
HNSD, Patrícia Guerra,
dá algumas orientações
importantes que você
precisa saber sobre ali-
mentação.

Ela explica que quan-
do o vírus da dengue ata-
ca, uma das consequên-
cias é a redução das pla-
quetas sanguíneas, o que

DE 7 A 17 DE MARÇO

Passabém completa
no dia 19 de março 61
anos de emancipação.
Mas as comemorações
foram antecipadas para o
dia 16, que é um sábado
e favorece a participação
popular. Entre as ações
que marcarão a passa-
gem da data, estão a
apresentação da Corpo-
ração Musical Euterpe
Lagoana de Nova Era, a
banda de Marujos Nos-
sa Senhora do Rosário
da comunidade da Bolí-
via e shows musicais
para encerrar a noite.

As festividades te-
rão início pela manhã,
a partir das 8h na Qua-
dra 19 de Março e se
estendem até à noite.
Os shows musicais te-
rão início às 22h.

A programação ainda
conta com a apresenta-
ção dos estudantes das
escolas do município e
de um momento cívico
com queima de fogos e
partilha do bolo, que será
oferecido para todos os
participantes do evento.

Passabém prepara celebrações para
comemorar 61 anos de emancipação

A tradicional Festa
de São José teve início
na quinta-feira (7) e se
estende até o dia 17 na
Igreja Matriz e praça
São José, com missa e

O surgimento de Pas-
sabém data de muito an-
tes da emancipação, no
ano de 1963, quando era
um vilarejo pertencente
a Santa Maria de Itabi-
ra. Antes disso, estava

Programação
religiosa

novena às 19h30. A no-
vena segue até o dia 15
na Igreja Matriz de São
José. Em todos os dias,
após a novena, serão re-
alizadas missas com al-
teração dos celebran-
tes. Já no dia 16, sába-
do, haverá missa e le-

vantamento da bandei-
ra de São José.

No domingo (17), a
tradição é mantida com o
início dos festejos mais
cedo, como repiques do
sino, missa e procissão. A
Marujada de Nossa Se-
nhora do Rosário é às 15h.

Breve História

sob o domínio de Con-
ceição do Mato Dentro e
em 1943 foi anexado à
Santa Maria de Itabira
que tinha conseguido a
própria emancipação.

A separação só veio
a ocorrer 20 anos depois,
conquistada quando teve
sua emancipação decla-
rada, conquistando as-
sim o status de cidade.

O ícone da cidade é a
igreja São José, padroei-
ro da cidade.

O santo que deu
nome à Igreja Matriz,
São José, também é res-
ponsável por uma das
festas tradicionais do
município, comemora-
da no dia 19 de março.
Outras comemorações
em destaque no calen-
dário de eventos são as
festas de Agosto, de
São Sebastião, Divino
Espírito Santo e Nossa
Senhora do Rosário,
nesta última acontecem
queima de fogos, cele-
brações religiosas, maru-
jadas e shows musicais
durante toda a noite.

Jovem cidade terá ampla programação religiosa e social em mais um aniversário

Nutricionista do HNSD, Patrícia Guerra,
dá algumas orientações importantes

Pessoas com dengue devem evitar alimentos como batata, limão, maçã,

melão, morango, pepino, pimenta, tomate, cebola, alho, entre outros

torna o sangue mais flui-
do e propenso a hemor-
ragias. Nesse contexto,
Patrícia alerta que já
existe uma recomenda-
ção de cuidado com me-
dicamentos que conte-
nham ácido salicílico,
pois essa substância
pode agravar a situação
da pessoa com dengue
ao reduzir ainda mais a
atividade das plaquetas.

O que ninguém
deve ter te contado ain-
da é que esse ácido está
presente também em
alguns alimentos. A es-
colha certa de alimen-
tos também pode fazer
a diferença na recupe-
ração da dengue.

pimenta, tangerina, to-
mate, uva, cebola, gen-
gibre, alho”, afirma a
nutricionista.

Mas você tem várias
opções para substituir
com alimentos no seu
dia a dia. Patrícia reco-
menda que a pessoa com
dengue dê preferência a
alimentos como couve,
alface, cenoura, inhame,
pera, carnes magras,
ovos, leite, sucos ricos
em vitamina C, beba
muita água. A recomen-
dação é de 60 a 80 ml de
líquido por kg de peso
(do indivíduo) por dia!

Caso os sintomas da
dengue persistam, pro-
cure o médico.

“Alguns alimentos
que são ricos em salici-
latos e, portanto, devem
ser evitados no período
de recuperação da den-
gue, como ameixa fres-
ca, amêndoa, amora, ba-
tata, cereja, groselha, li-
mão, maçã, melão, mo-
rango, nectarina, nozes,
passa, pepino, pêssego,

Patrícia recomenda que
a pessoa com dengue dê
preferência a alimentos

como couve, alface,
cenoura, inhame, pera,
carnes magras, ovos,
leite, sucos ricos em

vitamina c


